
 
Ministero delle Imprese e del Made in Italy 

DIREZIONE GENERALE PER LA POLITICA INDUSTRIALE, LA RICONVERSIONE E LA CRISI INDUSTRIALE, 
L’INNOVAZIONE, LE PMI E IL MADE IN ITALY 

 

DIVISIONE VI – POLITICHE PER LA RICONVERSIONE INDUSTRIALE, LA RIQUALIFICAZIONE DEI 

TERRITORI, LA SIDERURGIA E LA CHIMICA 

 
VERBALE DELLA RIUNIONE DEL COMITATO ESECUTIVO RELATIVO 

ALL’ACCORDO DI PROGRAMMA EX ART. 252-bis DECRETO LEGISLATIVO N. 

152/2006 PER L’ATTUAZIONE DEL PROGETTO INTEGRATO DI MESSA IN 

SICUREZZA, RICONVERSIONE INDUSTRIALE E SVILUPPO ECONOMICO 

PRODUTTIVO NELL’AREA DI TARANTO “EX YARD BELLELI” 

 

Il giorno 3 luglio 2024, alle ore 10.30, ha avuto luogo in modalità telematica la riunione del Comitato 

Esecutivo istituito in forza dell’Accordo di Programma ex art. 252 bis del d.lgs.vo n. 152/2006 in 

relazione dell’area “Ex Yard Belleli” di Taranto con il Gruppo Ferretti. 

 

Sono presenti: 

- per il Ministero delle Imprese e del Made in Italy (di seguito MIMIT), Direzione Generale 

per la Politica Industriale, la Riconversione e la Crisi Industriale, l’Innovazione, le PMI e il 

Made in Italy, la dott.ssa Chiara Cherubini, dirigente della Divisione VI –  Politiche per la 

riconversione industriale, la riqualificazione dei territori, la siderurgia e la chimica, che 

presiede l’odierna riunione, la dott.ssa Isabella Giacosa, la dott.ssa Giulia Moscoloni e la 

dott.ssa Paola Capone; per la Direzione Generale per gli Incentivi alle Imprese, Divisione VII 

–  Grandi progetti di investimento e sviluppo economico territoriale, il dott. Paolo Pispola; 

- per la Presidenza del Consiglio dei Ministri - Ministero per gli Affari europei, il Sud, le 

politiche di coesione e per il PNRR, il dott. Raffaele Parlangeli Direttore Generale Ufficio 

per le politiche territoriali e la cooperazione territoriale, Dipartimento per le Politiche di 

Coesione e il Sud e il dott. Luigi Guerci, dirigente dell’Ufficio per le politiche territoriali e la 

cooperazione territoriale, Servizio contratti istituzionali di sviluppo e di investimento 

territoriale – presso  Dipartimento per le politiche di coesione e per il Sud; 

- per il Ministero dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica (di seguito MASE), Direzione 

Generale economica circolare e bonifiche la dirigente l’ing. Luciana Distaso, l’avv. Francesca 

Benedetti, il dott. Giulio Maggi, la dott.ssa Ines Tolfa e la dott.ssa Valentina Sabatelli;  
- per il Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali, Direzione Generale politiche attive del 

lavoro, la dott.ssa Ludovica Iarussi; 

- per Sviluppo Lavoro Italia S.p.A., il dott. Angelo Irano;  

- per il Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti (di seguito MIT), il dott. Roberto 

Sarrocco; 

- per la Regione Puglia, il dott. Giuseppe Pastore – Dirigente Dipartimento Sviluppo economico, 

e la dott.ssa Luciana Ricchiuti, l’ing. Paolo Garofoli – Direttore Dipartimento Ambiente; 

- per la Provincia di Taranto, l’ing. Aniello Polignano; 

- per il Comune di Taranto, il Sindaco Rinaldo Melucci e la dott.ssa Simona Sasso; 
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- per l’Autorità di Sistema Portuale del Mar Ionio (di seguito AdSP), il Presidente Sergio 

Prete e l’ing. Gaetano Internò; 

- per SOGESID S.p.A., l’ing. Enrico Brugiotti; 

- per l’Agenzia nazionale per l'attrazione degli investimenti e lo sviluppo d'impresa S.p.A. 

(di seguito indicata come Invitalia), il dott. Stefano Piccaluga, l’avv. Giovanni Portaluri, il dott. 

Tommaso Cafora, il dott. Roberto Fiori, il dott. Gianluca Micarelli; 

- per Ferretti S.p.A. e Ferretti Tech S.r.l., l’avv. Valentino Capece Minutolo; 

- per Cantieri di Puglia S.r.l., il dott. Pasquale Di Napoli e l’ing. Giuseppe Giliberti; 

- per CISA S.p.A., il dott. Francesco Ficarella - Responsabile del Controllo di Gestione e delle 

Società Partecipate. 

 

Per il MIMIT, apre i lavori la dott.ssa Cherubini, la quale precisa che questa riunione del Comitato 

Esecutivo fa seguito al precedente incontro del 23 aprile u.s., nel corso del quale era stato comunicato 

al Comitato il recesso, da parte del Gruppo Ferretti, dall’Accordo di Programma ex art. 252-bis decreto 

legislativo n. 152/2006, per l’attuazione del progetto di riconversione industriale nell’area di Taranto 

ex-yard Belleli, sottoscritto nel 20 maggio 2022 e, contestualmente, la proposta di subentro da parte di 

Cantieri di Puglia, negli adempimenti dell’Accordo riguardanti il piano di riconversione del sito.  

Il Comitato è stato pertanto riconvocato per poter fornire aggiornamenti in merito all’Accordo tra le 

società Ferretti Tech e la società Cantieri di Puglia e, inoltre, per poter decidere congiuntamente il 

percorso di verifiche che sarà necessario espletare in merito all’eventuale subentro della società 

Cantieri di Puglia negli Adempimenti del citato Accordo, ai fini della sottoscrizione di un Atto 

integrativo allo stesso. Ricorda infatti che la coerenza della sostenibilità del nuovo progetto con le 

attività di messa in sicurezza e bonifica dell’area, con le attività di infrastrutturazione, nonché le attività 

di creazione di una nuova unità produttiva e di ricerca industriale e sviluppo, dovranno tutte essere 

sottoposte ad opportuna e preventiva verifica da parte degli enti competenti. 

 

Per il DipCoe interviene il dott. Parlangeli il quale precisa che la coerenza della proposta progettuale 

di Cantieri di Puglia rispetto alle risorse assegnate all’interno del CIS Taranto verrà opportunamente 

verificata. Interviene il dott. Guerci per confermare lo stanziamento di circa 14 milioni, di cui alla 

delibera CIPESS 85/21, in capo al MIMIT per il previsto Contratto di Sviluppo. 

 

Per il Gruppo Ferretti, prende la parola l’avv. Capece Minutolo, che precisa che l’Accordo tra le parti 

private è condizionato all’approvazione, da parte di tutti i soggetti sottoscrittori rappresentati nel 

Comitato, del piano di riconversione di Cantieri di Puglia e del suo subentro nel citato Accordo di 

Programma, da sottoscrivere in un Atto integrativo dello stesso.  

 

Per il MIMIT la dott.ssa Cherubini invita i rappresentanti della società Cantieri di Puglia ad illustrare 

il nuovo progetto.  

 

Per Cantieri di Puglia interviene il dott. Di Napoli che presenta la società, e il socio di maggioranza, 

Sea Style Company S.p.A.; interviene il dott. Ficarella che illustra poi il Business Plan previsionale 

relativo al nuovo progetto, che probabilmente si dividerà in due fasi, qualora non fossero reperite le 

restanti risorse finanziarie ad oggi mancanti per il completamento dei lavori di bonifica, nonché gli 

interventi da attuare sul sito ex Belleli, il tipo di attività che verranno svolte. Si sofferma sull’aspetto 

occupazionale, precisando che l’intero intervento prevedrà l’occupazione di 375 nuove risorse, tra 

indotto e diretti, questi, pari a 227 unità, precisando che si richiede una specializzazione tipica per 

l’attività di cantieristica.   

Segnala la possibilità di una variante tecnica rispetto agli interventi infrastrutturali che erano stati 

previsti dal piano presentato dalla società Ferretti. 
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Segnala inoltre che è necessario un aumento della dotazione finanziaria in riferimento al Contratto di 

Sviluppo, considerato che Cantieri di Puglia è una media impresa, e non grande come Ferretti, e quindi 

gode di una maggiore intensità di agevolazione del contributo sugli investimenti anche sulla base della 

nuova Carta degli Aiuti.  

Evidenzia infine la strategicità della realizzazione del nuovo progetto, rispetto al mercato di 

riferimento. Il dott. Di Napoli chiede che per le prossime riunioni di questo Comitato sia convocato 

per conto di Cantieri di Puglia anche l’Avv. Capece Minutolo. 

Per il MASE interviene l’ing. Distaso la quale precisa che la presentazione del nuovo progetto 

richiederà una variante al progetto di bonifica, rispetto a quello originario che riguardava 

l’investimento di Ferretti, che dovrà essere approvato in seno alla Conferenza dei Servizi e poi con 

apposito decreto interministeriale MASE-MIMIT. Propone una riunione tecnica, a breve, con AdSP, 

Sogesid e Cantieri di Puglia, per gli approfondimenti tecnici necessari. 

 

Per Sogesid il dott. Brugiotti si rende disponibile alla riunione proposta dalla dott.ssa Distaso, 

proponendone la convocazione a valle di approfondimenti tecnici preliminari con l’azienda. 

 

Per l’AdSP, l’ing. Internò, insieme alla Direzione Tecnica, accoglie la proposta di incontro di 

approfondimento, anche perché la gara per l’affidamento dell’incarico è prossima alla chiusura e 

verranno valutate le offerte pervenute, con la scelta dell’aggiudicatario. 

 

Per il DipCoe, il dott. Guerci verificherà la possibilità di reperire ulteriori risorse, a valle di tutti gli 

approfondimenti tecnici del progetto. 

 

Per Invitalia il dott. Stefano Piccaluga comunica di aver ricevuto, ieri, la documentazione ed il 

progetto da parte della società Cantieri di Puglia, e precisa che sono in corso le verifiche informali 

rispetto al percorso amministrativo percorribile, tenuto conto che, trattandosi di un progetto diverso, 

dovrà essere portato successivamente all’approvazione del Consiglio di Amministrazione. 

  

Per il MIMIT la dott.ssa Chiara Cherubini conclude precisando che il Comitato esecutivo sarà 

riconvocato a seguito delle interlocuzioni tecniche tra la società Cantieri di Puglia, l’Autorità Portuale, 

Sogesid e il MASE, per darne evidenza al Comitato.  


